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　　　　　　　　いよいよ師走12月に入りま
　　　　　　　した。きょう年次総会があり
　　　　　　　ますので、よろしくお願いし
　　　　　　　ます。
　　　　　　　　今年の年末はまさに忘年会
シーズンという状況で、先週から今週にかけ
てわたしもいろんな団体のメンバーとして毎
晩予定が入っています。たぶん皆さんも同様
だと思います。やはり体調との相談というこ
とになると思いますが、ぜひそこら辺を見な
がら過ごしていただきたいと思います。
　さて、ロータリーのことではなくお酒の話
題ですが、先日ユネスコの無形文化遺産に伝
統的な酒造りということで日本酒が登録の勧
告ということで紹介されました。デーリー東
北さんも東奥日報さんも大きく取り上げてい
ただき話題になりました。いよいよ₂日から
始まりました南米パラグアイでの国際委員会
で認められると、いよいよ登録ということに
なります。日本酒造組合中央会からの連絡に
よりますと、明日の午後₂時～₄時頃になる
だろうというような連絡が来ていました。そ

れだけ界隈では盛り上がっています。
　が、スタートした当時は日本酒造組合中央
会でなにやらこちょこちょとやっているとい
うような感じで、われわれはそんなに重要に
感じておりませんでしたが、いよいよこうい
う形になって盛り上がって参りました。本日
は資料をひっくり返しておりましたら、われ
われの業界の取り組みというので、今の登録
についての流れが出てきました。ボックスに
入れました。三社大祭の山車は登録されてめ
でたいと言っていたのですが、そこにたどり
着くまでにはひじょうに時間がかかって、い
ろんな動きがされているということです。
　日本酒の登録もけっこう時間がかかってい
ます。菅総理大臣のときに日本酒を文化資源
として登録を目指そうということを発言して
いただき、岸田総理大臣の時にも日本の魅力
発信ということで日本酒を取り上げていただ
きました。
　手順としてはその後に伝統的な酒造りとい
うことで、これは日本の登録無形文化財に登
録するという流れを含んでいます。登録要件
としては、それを依頼する団体を作らなけれ
ばいけない。日本の伝統的な麹菌を使った酒
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造り技術保存会が発足しました。こちらは業
界でも何でこんな団体を作るんだとちょっと
懐疑的に見たのです。会長の小西新右衛門さ
んは日本最古の銘柄で、伊丹にある酒蔵の白
雪の代表ですが、そういう団体で日本が登録
になりました。そして今までの道筋はそれま
での経緯が書かれていますが、だいたい予定
通りに進んでおり、最後に₂～₇日の政府間
委員会でいよいよ明日発表ということになり
ました。
　この流れを作るのに業界がいろいろしなけ
ればいけないということで、裏面に各種機運
醸成事業実施という、そういう盛り上がりが
あるという働きかけをしなければいけないと
いうことで、日本全国で日本酒、焼酎、泡盛、
みりんのシンポジュウムが開かれたり、海外
に発信するということで海外でのいろんなイ
ベントがやられていて、日本酒は日本の文化
に基づいた伝統的なお酒なんだ、これは登録
に値するという価値づくりをして、いよいよ
……、というような流れになっています。業
界で、わたしだけが知らないのかもしれませ
んが、業界でもなかなかわからないところが
あります。登録するのにいろんな方が尽力し
てこういうふうになっているということです。
　数年前に和食も無形文化登録遺産に登録さ
れていますので、ぜひ忘年会は和食と日本酒、
そのようなことも考えながらおいしく、味
わって楽しんでいただければと願います。

　　　　　　　〇12月ロータリーレートのお
　　　　　　　　知らせ　１ドル=150円
　　　　　　　〇名誉会員
　　　　　　　　中村寿文さんご逝去
　　　　　　　　名誉会員の中村寿文さんが
ご逝去されました。12月₆日に報恩会館で葬
儀があります。クラブからは新聞掲載と生花
をおくり、当日はわたしのほうで参列してき
ます。
〇12月₆日㈮午後は事務局の田名部さんはお
　休みになります。

〇レターボックスに年次総会資料が入ってい
　ます。

親睦・会場委員会　　　　　　渡部　充委員
　　　　　　　○ニコニコボックスの報告
　　　　　　　・誕生祝　前原俊彦さん
　　　　　　　・奥様誕生祝　宮下　悟さん
　　　　　　　・結婚記念日　前原俊彦さん
　　　　　　　橋本八右衛門さん
　　　　　　　　今月は疾病予防と治療月間
　　　　　　　です。まずは飲みすぎないよ
　　　　　　　うに�
石橋信雄さん　年次総会、よろしくお願いし
　　　　　　　ます。
道尻誠助さん　寒い、寒い、寒ーーい冬が
　　　　　　　やってきました。こんな日は、
　　　　　　　心あったかーい橋本八右衛門
　　　　　　　さんに会いたくなります。今
　　　　　　　日は欠席ですか？
渡辺　孝・熊谷清一　　　�
　　　　　　　　　　　　�ニコニコデー
小井田和哉・赤澤栄治さん�
・12月25日はクリスマス例会です。協賛のお
品の協力をよろしくお願いします。

年次総会

幹事：本日の出席人数はクラブ細則では総
会員数の1/3以上の出席とあります。総会員
数65名に対して40名の出席ですので、定足数
に達しています。
　続いて年次総会の議長は橋本会長にお願い
したいと思います。
議長：橋本八右衛門会長
　議長を務めさせていただきます。本日の議
事、案件は₃つあります。まずは2023−24年

幹 事 報 告　 小田山紀暢 幹事

委　員　会　報　告
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度会計報告の承認の件、続いて2024−25年度
会計中間報告の件、最後に次年度2025−26年
度理事役員承認の件です。
１．2023−24年度会計報告

前年度会計 妻神和憲さん
　　　　　　　　前年度2023−24年度会計を
　　　　　　　務めておりました妻神です。
　　　　　　　この後、昨年度の一般会計な
　　　　　　　らびに特別会計の収支決算を
　　　　　　　述べたいと思います。
　お手元の資料のミスプリントです。一般会
計収支計算書、特別会計（決算書）2024年₇
月１日～2025年₆月30日となっておりますが、
これを2024年⇒2023年、2025年⇒2024年に訂
正いただければと思います。
　2023−24年度一般会計ならびに特別会計実
績について、収入ならびに支出について大ま
かですが説明させていただきます。
　収入の部
　当期の収入合計A22,520,667円　備考に内
訳内容が記載されています。
　支出　大きく₄つに区切っています。人頭
分担金から始まり、国際ロータリーならびに
日本ロータリーに納めているお金で合計支出
は2,612,535円。例会費、親睦出席奨励はク
ラブ奉仕に当たる部分で例会を含む運営費で
7,370,492円。会議費、地区大会登録料、Ｉ
Ｍ登録料などクラブ運営にかかる諸経費なら
びに事務費は6,321,176円。クラブ奉仕以外
の四大奉仕合計は789,944円。支出合計は記
入されていませんが、今お話した部分を合計
として足しますと17,094,147円。先ほど当期
収入合計A22,520,66円から17,094,147円を
引きますと、小計部分の5,426,520円になり
ます。それから毎年基金の積み立てを別会計
で通帳を移しています。それに予備費として
365,000円が加わり、そちらを差し引いた分
として次年度の繰越金として4,361,220円が
残ります。それが今年度橋本年度の前期収支
に回っているとご理解ください。
　続きまして特別会計です。こちらも同様に
収支計算書（決算書）2023年₇月１日～2024
年6月30日と訂正ください。

　収入の部はニコニコボックスから始まり、
今年度は基隆から来ていただきましたので、
そちらからもお金をお預かりしました。収入
合計は5,638,897円。支出の部　奉仕活動費
として社会奉仕、職業奉仕、国際奉仕、青少
年奉仕の合計金額は2,928,409円。その他の
特別寄付としての財団寄付、米山特別寄付、
支払手数料を入れて合計668,539円となって
います。これを足すと支出合計3,596,948
円。収入合計の5,638,897円から支出合計
3,596,948円を引きますと繰越は2,041,949円
です。報告は以上です。

議長：ありがとうございました。こちらにつ
いてご意見、ご質問のある方は挙手にてお願
いします。ないようですので、ご承認いただ
ける方は拍手にてご承認お願いいたします。
（拍手）ありがとうございました。
　それでは続きまして、今年度の会計中間報
告について。本日は岡崎会計がご欠席ですの
で、小田山紀暢幹事お願いします。

２．2024−25年会計中間報告
小田山紀暢幹事

　　　　　　　　今年度会計の岡崎孝文さん
　　　　　　　が本日ご欠席ですので、わた
　　　　　　　しが代わって今年度中間収支
　　　　　　　報告をさせていただきます。
　　　　　　　一般会計と特別会計です。訂
正があります。一般会計収支試算表の日付
2023年₇月～2024年となっておりますが、
2024年～2025年と修正ください。
　一般会計収入の部についておおまかにご説
明します。2024年10月20日時点のものですの
で、₄カ月弱ですので、あくまで中間です。
前年度会計の妻神副会長からお話がありまし
たが、前期繰越金は4,361,220円。それを含
め収入の部の年間予算額は22,692,720円。
　現時点は当月累計（10月20日時点）は
12,733,582円。下期の会費などがまだ加算さ
れていませんので、この数字になっています。
　支出の部　予算額　人頭分担金、比例人頭
分担金等は地区に支払うものですが、この予



算は3,113,880円。これに対して10月20日時
点の当月累計で1,488,508円。例会費等は予
算8,310,000円に対して当月累計2,018,084円。
今半分以上残っていますので、順調に推移し
ていると思います。会議費（会議費、旅費、
人件費、通信費等）は累計で5,637,200円の
予算に対し、当月累計は1,813,563円。職業
奉仕、社会奉仕等は850,000円の予算に対し、
当月累計361,194円。基金積立予備費等は予
算をすべて加味して合計18,711,080円、当月
累計5,701,149円です。
　特別会計　2023年₇月～2024年となってお
りますが、2024年～2025年と修正ください。
収入の部予算額は7,314,949円。10月20日時
点で2,505,846円。支出の部は社会奉仕、職
業奉仕等、財団寄付の予算5,388,000円に対
し、当月累計321,880円。報告は以上です。

橋本議長：ありがとうございました。こちら
に対してご意見ご質問のある方は挙手にてお
願いします。ないようですので、ご承認いた
だける方は拍手にてお願いします。(拍手）
ありがとうございました。

３．2026−26年度理事役員選任の件
会長エレクト石橋信雄さん

　　　　　　　　2025−26年度八戸ロータ
　　　　　　　リークラブ理事役員案を発表
　　　　　　　させていただきます。11月13
　　　　　　　日の理事役員会で確認してい
　　　　　　　ただきました。
　2026−26年度
会　長 ・ 役　員：石橋信雄
副会長・クラブ奉仕・理事役員：正部家光彦
会長エレクト・役員：正部家光彦
職業奉仕・理事：道尻誠助
社会奉仕・理事：深澤　隆
国際奉仕・理事：紺野　広
青少年奉仕・理事：小井田和哉
直前会長・役員：橋本八右衛門
幹 事 ・ 役 員：中村稔彦
副　　 幹 　　事：増田　敏
会 計 ・ 役 員：山村和芳

会　 計　 補　 佐：松本剛典
S A A ・ 役 員：築舘智大
　橋本議長：こちらの案にご意見、ご質問が
ある方は挙手にてお願いします。ご承認いた
だける方は拍手でお願いします。(拍手）あ
りがとうございました。
　それでは年次総会は案件がすべて終わりま
した。これで年次総会を閉じさせていただき
ます。ありがとうございました。

上期委員会活動報告
クラブ奉仕委員会　　　　　妻神和憲委員長
　　　　　　　　今年度副会長ならびにクラ
　　　　　　　ブ奉仕委員長を仰せつかって
　　　　　　　おります妻神です。きょうは
　　　　　　　上期報告です。今年は副会長
　　　　　　　でありながらなかなか仕事の
ほうでなかなか例会に来られないこともあり
ましてたいへん迷惑をかけております。この
場をお借りしてお詫び申し上げます。
　クラブ奉仕委員会は委員長の元、道尻さん
が副会長、増田敏出席委員長、栗谷川敏彦親
睦会場委員長、宮下悟会報広報委員長、道尻
誠助ロータリーの友委員長、小井田和哉ロー
タリー情報委員長、澤藤孝之会員増強委員長、
上村奉樹プログラム委員長、峯資料整備保存
委員長で構成されています。
　₇月から約半年近く運営してきております
が、橋本会長がクラブテーマとしました「学
ぼう　つながろう　そして一歩前に」。今年
の目玉、例会の中で上村プログラム委員長さ
んからの提案でプログラムの内容を各ロータ
リアンから今までの自分のロータリーに対す
るさまざまなきっかけや思いを皆さんからお
話しいただいているというところが、この上
半期の中で一番のテーマ、そういう流れで
いっていると思っています。
　親睦会場委員長の栗谷川さんが順当に例会
自体を締まった、いい形で構成してくれてい
るということ。また先日、橋本昭一さんにお
願いして今までと違った形で、全員に声をか
けてのＩＤＭを開いていただきました。その
中でロータリーに対するさまざまな思い、今
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までの人生のお話を聞けたというのは今まで
にないひじょうに特長になるようなすばらし
い企画を親睦会場委員長が企画していただけ
たと思っています。今年始まる前に委員長を
みんな集めてやる会のときに集まってできま
せんでしたので、ＩＤＭという形で事務局の
田名部さんのご実家で委員長がみんな集まっ
てＩＤＭを開こうという企画をしましたが、
その時に今年はこのテーマに沿って今年１年
間いろんなことをやっていこうということで
団結しながら進めてきたというふうに、そう
いう形で副会長の仕事をさせていただいたと
思っています。
＊出席委員会は増田敏さんが委員長で進めて
います。現在、会の出席は60～70％くらいな
ので、もう少し出席奨励していければと思っ
ています。メーキャップのほうも積極的に進
めて、年度初めの目標率を達成できるように
やっていただければと考えています。
＊会報広報委員会は宮下委員長にやっていた
だいていますが、今年度は昨年から防災企画
の件が危機管理という形で地区がやることを
紺野前会長の催しで、そちらの方を進めてい
く形になりました。市の防災の式にロータ
リーが出席をして、一般市民に向けてロータ
リーの広報活動を行ったのが、今年度上半期
の一番の特長かなと思っています。それも例
会でパワーポイントを使って皆様方にご説明
しました。会報は今までよりも写真の枚数を
増やして、皆様方が見やすいような企画を積
極的に働きかけてやってくださっています。
＊ロータリーの友委員会は道尻さんが委員長
として、委員も含め友の報告をしています。
できれば下半期には読後会をやってＩＤＭで
またそちらの方も深めていただければと思っ
ています。
＊ロータリー情報委員会は小井田さんが委員
長です。冬になって寒くなってくるとお酒が
恋しくなってきます。小井田さんはぜひ新会
員を集めてのさまざまなレクチャーを含めた
新会員応援隊を企画するというお話でしたの
で、よろしくお願いします
＊会員増強委員会は澤藤委員長です。昨年度

は紺野年度でかなり会員増強を頑張って、新
しい方に入っていただきました。本当にあり
がとうございます。そのプレッシャーの中で
澤藤委員長は今一生懸命がんばっていただい
ております。例会での皆さんにお話があった
かと思いますが、港湾関係では主たる方です
ので、そういった部分でも今がんばっていた
だいています。皆さんで後押ししていきたい
と思っています。
　会員増強は仲間をどんどん増やしていくと
いう意味では新しい形、いい形のロータリー
になってきていると思っていますので、どう
ぞ澤藤委員長にご協力よろしくお願いします。
＊プログラム委員会は上村さんが委員長です。
積極的にわれわれロータリアン一人一人にお
声がけをして、皆さま方のロータリーに対す
る考えをご披露していただいていると思って
います。ぜひお声がけいただいた方は断らず
に積極的に皆さんにご披露いただければと思
います。
＊資料整備保存委員会は事務局の資料をまだ
まだ整理しなければと思っています。峯委員
長よろしくお願いします。

　上半期のクラブ奉仕委員会報告とわたしの
希望をお話しさせていただきました。

職業奉仕委員会　　　　　村井　達副委員長
　　　　　　　　委員長はきょうご欠席です
　　　　　　　ので、代わりに代読でご報告
　　　　　　　をさせていただきます。
　　　　　　　　職業奉仕委員会は委員長は
　　　　　　　山村和芳さん、副委員長は村
井達、委員は山田慶次さんと野村一雄さんで
す。
　職業奉仕委員会では例年通り月始めに四つ
のテストの唱和を行っています。委員長は上
期後半は出席があまりできていませんでした
ので、委員の方が交代で行ってくださいまし
た。
　今後は職業奉仕月間の１月に村井達副委員
長より卓話をしていただく予定です。また₄
月に職場訪問例会を開催する予定です。現在

― ₅ ―



訪問する会社を選択中です。
　先ほど妻神クラブ奉仕委員長の報告のよう
に、プログラム委員会で取り上げていただい
た会員個々の卓話の中で、職業奉仕をかなり
取り上げていただいています。たいへんあり
がとうございます。職業奉仕委員会としては

助走段階ですが、これから本格的な計画実行
に入らせていただきたいと思いますので、よ
ろしくお願いします。

司会：お時間になりましたので、残りの委員
会は次回でご報告をお願いします。

― ₆ ―

出　　　　席　　　　報　　　　告
出 席 委 員 会

第₃₃₃₅回例会（₁₂月₄日） 第₃₃₃₃回例会（₁₁月₁₃日）

出　席　率　　　　　　　　　₆₄．₅％ 出　席　率　　 ₅₉．₇％ 修　正　　　₆₅．１％出席率

総 会 員 数　 　　　₆₅名 出席数
₄₀名 総 会 員 数　 　　　₆₅名 メークアップ ₄名した人数

出席義務会員
₆₂名

出席免除会員
₃名

欠席数　　　
₂₂名

出席義務会員
₆₂名

出席免除会員
₃名 欠　席　数　　　₂₅名


